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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PROFESIONALIZA LA REFORMA POLÍTICA LOS ÓRGANOS ELECTORALES La Reforma Política profesionaliza los órganos electorales y a los cuerpos legislativos, afirmó el Gobernador José Calzada Rovirosa. Señaló que ha habido un gran debate nacional, que expresa que la Reforma Política profesionaliza los órganos electorales, si bien en Querétaro hay una larga experiencia de democracia y participación ciudadana. De la reelección de diputados y senadores, el Gobernador del estado dijo que tiene que ver con la profesionalización de los cuerpos legislativos. Se deben respetar las decisiones que se tomen, pues es una función que corresponde al Congreso. (Noticias 6-A y 6-San Juan)  
REFORMA POLÍTICA ORIENTADA A FORTALECER LA VIDA DEMOCRÁTICA DEL PAÍS: LOYOLA  El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera consideró que la Reforma Política recién aprobada en el Congreso está orientada a fortalecer la vida democrática del país. Dijo que la Reforma presenta una expresión de inquietudes recogidas por los representantes populares, expuestas y discutidas en el Congreso de la Unión. Agregó que contiene temas que históricamente habían estado pendientes de la discusión como es la reelección que tiene que ver con la modificación del umbral de los partidos políticos para mantener registro. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
REELECCIÓN, LA MEJOR RENDICIÓN DE CUENTAS EN LA DEMOCRACIA: DF La reelección es la mejor rendición de cuentas que haber en la vida democrática del país, afirmó el diputado, Diego Foyo López, quien manifestó que lamentablemente la propuesta de reforma política tardó en ser puesta sobre la mesa, cuando responde a una necesidad puntual de desarrollo. (Noticias 6-A) 
 
APRUEBA CANACO REELECCIÓN DE LEGISLADORES Y ALCALDES Esto porque evitaría el “chapulineo”, aseguró Roberto Ruiz Hernández, presidente de la CANACO, quien incluso consideró que es posible que esta propuesta se abra en las próximas elecciones y no hasta el 2018, pues se pueden construir los acuerdos políticos para que ello suceda.  Asimismo, aprobó la propuesta de eliminar a los legisladores plurinominales, porque permite al país crecer políticamente y evitaría un gasto económico que asume la ciudadanía.  Agregó que la creación de un Instituto Nacional Electoral permitirá reorientar los trabajos electorales. Esta Reforma Política indica que el PRI podría estar cediendo un poco el dinamismo que tenía como partido para dar prioridad a la aprobación de otras reformas, lo cual da cuenta que existen acuerdos políticos. (Diario de Querétaro 1-B) 
 
COLUMNA TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Comenta que de acuerdo con la recién aprobada Reforma Político Electoral, las campañas de los candidatos a alcaldes y diputados locales ya no serán de 30 días, sino de 60, para que puedan lograr un mayor contacto con los ciudadanos, aunque se dupliquen los gastos. Refiere que como una verdadera aberración se considera la reelección de los legisladores ¡plurinominales!, si sus partidos deciden ratificarles el apoyo. Finalmente, presenta una imagen en la que, a pie de foto, apunta: “Ricardo Anaya, presidente de la Cámara de Diputados federal, custodiado por el legislador verde Ricardo Astudillo, el priista Manuel Añorve y el panista José González Morfín, el jueves en la aprobación de la Reforma Político Electoral”. (Plaza de Armas 2) 
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COLUMNA REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Comenta que en su momento comentó sobre el costo que significa la creación del INE y la desaparición del IFE, los estudiosos de este asunto en cuanto a economía se refieren dicen; que va a afectar altamente nuestras capacidades económicas y es cierto, el Gobierno del Estado tiene presupuestado el proyecto para el 2014 de 24 mil millones de pesos a esa cantidad se acercan con mucho los gastos que la famosa Reforma Política conlleva.  Y ante todos los cambios que tendrán que realizarse, como credenciales o papelería institucional, se pregunta: “¿Qué va a suceder con el personal que dejaría obligadamente de ser parte del gasto económico de los estados para ingresar a la nómina federal?, los van a liquidar y recontratar o simplemente dejarán de ser empleados del estado para convertirse en funcionarios federales”. (Plaza de 
Armas 7) 
 
OFRECE IFE VACANTES “ROSAS” PARA MUJERES  El IFE concluyó la primera etapa de la convocatoria para ocupar cien vacantes destinadas únicamente para mujeres informó la vocal ejecutiva de la Junta Local del IFE, Alma Lilia Pérez. Aseguró que Querétaro sí participa en este esquema, y aclaró que aunque no haya vacantes en el estado, las queretanas pueden concursar para una plaza pues aseguró que la descripción va a depender de sus resultados en el proceso de evaluación. (a.m. 5-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PRI  
 
ELEGIRÁN MAÑANA LÍDER DEL FJR EN LA CAPITAL El candidato para el Frente Juvenil Revolucionario del PRI Municipal en Querétaro, César Alejandro Serrano Martínez, declinó a favor de Fernanda Cruz Zamudio, quien, acompañada de Gustavo Maldonado Rodríguez, ocupará la Dirigencia y Secretaría del FJR, respectivamente. Al respecto y luego de conocer la noticia, Fernanda Cruz Zamudio, habló de la gran responsabilidad que representa asumir este cargo de alto compromiso social. (Plaza de Armas 5 y (El Universal Querétaro 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

CONVIVEN PEPE Y SANDRA CON ADULTOS MAYORES El Gobernador José Calzada asistió, acompañado de su familia, al Evento Navideño con Adultos Mayores en el Centro Gerontológico Plan Vida. Ahí destacó la importancia de la unidad, la familia y los valores y deseó a los presentes, en nombre de su familia, una feliz navidad y un año nuevo inmemorable. En su oportunidad, la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, recordó los momentos compartidos en el año 2013 en el Centro Gerontológico. (Diario de Querétaro 5-A, Plaza de Armas 12 y a.m. 7-A. Con imagen de Sandra y José Calzada Albarrán en Diario de Querétaro 7-República y Noticias 3-A y 5-San Juan) 
 
ENTREGA SANDRA APOYO A INSTITUCIONES DE ASISTENCIA Como parte de los resultados de la “Expo DAR; Compromisos y Causas 2013”, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, entregó televisores, despensas, cobijas y artículos de cocina en beneficio de 7 instituciones de asistencia social de 7 municipios de la entidad.  La señora Sandra Albarrán de Calzada en compañía de su hija Sandra Calzada Albarrán, deseó  Feliz Navidad a las asociaciones y las 
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felicitó por su labor diaria. Destacó la solidaridad de la familia Torres Landa, que en esta ocasión a través del Gran Hotel de Querétaro, hizo la donación de 14 televisores en apoyo al trabajo de 7 instituciones de apoyo. (Diario de Querétaro 5-A, Plaza de Armas 11 y a.m. 7-A. Sin mención de Sandra Calzada Albarrán en El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “SANDRA ALBARRÁN EN AGUASCALIENTES” Sandra Albarrán de Calzada acudió al tercer informe de la presidenta del DIF Estatal de Aguascalientes, Blanca Rivera de Lozano. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 1-A) 
 
REALIZA CEC DEMOLICIÓN DE RIESGOSA ROCA EN TOLIMÁN Personal y maquinaria de la CEC, logró demoler en su totalidad una roca que se encontraba apostada sobre una colina de la comunidad de Maguer Manso, municipio de Tolimán y que representaba un riesgo para sus habitantes, ya que existía la posibilidad de un desprendimiento. El Coordinador General de la CEC, Evelio Javier Oropeza Rojas, consideró que estas acciones se realizaron para ofrecer la seguridad necesaria a todos los habitantes de Querétaro, así como brindar tranquilidad en sus viviendas en situaciones de riesgo. (Noticias 7-A) 
 
CRECE PIB 4.5% El Gobernador José Calzada Rovirosa consideró positivas las condiciones para el año entrante, luego que el 2013 cerrará con un crecimiento entre el 4 y 4.5 por ciento, además de estar en marcha una inversión de 900 millones de pesos en obra pública estatal, más lo federal. Sobre el reconocimiento del CONEVAL dijo que hay un trabajo importante de parte de la Secretaría de Planeación y Finanzas para tener información permanente y transparente y al referirse a su gabinete, indicó que no hay previstos cambios. Calzada Rovirosa y el delegado federal de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, entregaron apoyos del programa de Desarrollo Social. De los disparos que realizó un parroquiano en el restaurante Angus, precisó que se realizarán inspecciones severas en bares y restaurantes. Del Tren Rápido Querétaro-México refirió que se tiene la información pública ya conocida: inversión de 40 mil millones, 5 paradas, de las cuales 2 son en la entidad: en Querétaro y San Juan del Río. Enfatizó que este sistema nacional de trenes permite modernizar, pues el tránsito en la carretera 57 ya es muy complicado, y con el tren rápido despresurizaría la carretera así como el Libramiento a Palmillas. (Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan. Último párrafo en Diario de Querétaro 1-A. Primer y quinto párrafo, con imagen de José Calzada Albarrán en Plaza de Armas 8. Últimos dos párrafos en El Universal Querétaro 8-A) 
 
ENTREGAN CALZADA Y POZO APOYOS SEDESOL El Gobernador José Calzada Rovirosa y el delegado federal de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, encabezaron la entrega de Apoyos de Desarrollo Social dentro de los programas Liconsa, Seguro de Vida para Jefas de Familia, Operaciones Productivas, Estancias Infantiles, Empleo Temporal, así como certificados de estudios del INEA. El Gobernador José Calzada destacó el trabajo que realizan las autoridades estatales y federales, a través de la SEDESOL, a favor de mejores condiciones de vida para las familias.  Señaló que a la administración que encabeza, le restan un año 10 meses, por lo que trabajarán con muchísimo entusiasmo para concluir el ofrecimiento que se hizo de llevar agua, luz y piso firme a las casas de los queretanos y levantar banderas blancas. Por su parte, el delegado federal de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, destacó la importancia de estos apoyos, que “cambian la vida” de las personas beneficiadas y de sus familias. En imagen José Calzada Albarrán. (Diario de Querétaro 5-A -dos notas- y Noticias 3-A y 5-San Juan. Sin imagen de José Calzada Albarrán en Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
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MANEJA ABASTO SOCIAL 60 MDP David Palacios Montes, titular de Liconsa, afirmó que en abasto social se está manejando un presupuesto de 60 millones de pesos al año, para que la gente adquiera el litro de leche a 4.50, y la cantidad pasó de 75 mil al inicio del año, para cerrar en 79 mil 200 familias más. El Coordinador del Programa Soluciones, destacó que se trabaja en los tres ejes rectores de Soluciones: Agua, Luz y Piso Firme, en tanto que Isabel Llamas Macías, coordinadora regional de Soluciones, subrayó los beneficios del programa, así como el trabajo entre la sociedad y el gobierno. (Noticias 7-A. Con mención del Gobernador José Calzada en Noticias 4-San Juan. Primer párrafo en a.m. 7-A) 
 
VEN AHORRO DE 96 PESOS A LA SEMANA CON LICONSA Son hasta 96 pesos al mes lo que un queretano se puede ahorrar al ser beneficiario del programa de LICONSA de la SEDESOL, el cual ofrece a las familias queretanas cuatro litros por semana a un precio d 4.50 pesos la unidad, es decir, de 6 a 8 pesos menos que el precio de un litro comercial, aseguró el gerente estatal de LICONSA, Sergio David Palacios. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. CUENTE EL CHISTE” Llevadita: Con los Foyo’s, Fausto y Diego, esta señora pareciera burlarse del Coordinador de Soluciones, mientras el diputado hace como que le sigue la corriente, durante la entrega de apoyos de SDESOL y el programa social estatal, en la Unidad Deportiva La Estación. (Plaza de Armas 1) 
 
“MÉRITO EMPRESARIAL” El Gobernador José Calzada Rovirosa dio un reconocimiento público al Mérito Empresarial, recibiéndolo Martín Navarro en la categoría de exportación. El mandatario dijo que entregar este tipo de reconocimientos es de importancia para el Poder Ejecutivo, pues así como Querétaro es un referente de crecimiento, desarrollo y progreso, con estas distinciones las empresas demuestran que son parte de estos resultados. (Diario de Querétaro 13-élite) 
 
IV INFORME DE LA FUNDACIÓN “ROBERTO RUIZ OBREGÓN” La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, acudió como invitada de honor a la presentación del IV Informe de Actividades de Ma. Guadalupe Ruiz Rubio, al frente de la Fundación “Roberto Ruiz Obregón” A.C. En este marco, la Presidenta del Patronato del SEDIF también visitó el Museo “Roberto Ruiz Obregón”, que fue creado con el objetivo de dar a conocer la trayectoria de este reconocido empresario. (Diario de Querétaro 12-élite. Con imagen de Jorge López Portillo en Noticias 1-E y 2-E) 
 
INDÍGENAS ARTESANAS RECIBEN CAPACITACIÓN EN TOLIMÁN De abril a diciembre de este año, 300 mujeres indígenas de 19 comunidades del municipio de Tolimán fueron capacitadas en temas de derechos, prevención y atención de la violencia contra las mujeres y equidad de género; cursos impartidos por personal del Instituto Queretano de la Mujer a través de su programa del Modelo de Atención Indígena. Las capacitaciones estuvieron dirigidas a las mujeres indígenas artesanas beneficiarias del programa QuéARTE-MäKA del DIF Estatal, através de un convenio de colaboración entre ambas dependencias. (El Universal Querétaro 9-A) 
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LA AMMJE LLEVÓ A CABO SU CENA DE FIN DE AÑO La Asociación Mundial de Mujeres Ejecutivas, Capítulo Querétaro, llevó a cabo su cena de fin de año. Rosy Sinecio, su Presidenta, instó a continuar participando con el mismo entusiasmo a todos los ejercicios que están haciendo, como su asistencia a las expos y los círculos de negocios que han propiciado que fomenten sus ventas. La señora Sandra Albarrán de Calzada, presidió al lado de los integrantes del Consejo Directivo, además del Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado, el informe de actividades luego de haber realizado un recorrido por el Museo, en que recrearon con exactitud las dos oficinas que tuvo Don Roberto, un hombre emprendedor y visionario de quien se exhiben su historia y por ende la de Querétaro, a través de fotografías. Nota: Errores originales de impresión. (Noticias 3-E) 
 
ABUSAN DE OBREROS El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, reconoció que el rezago educativo en el que se llega a encontrar parte de la plantilla laboral ha llevado a casos de abusos en la entidad, quien dijo que la falta de educación básica en trabajadores los lleva a firmar o estampar su huella en documentos que muchas veces termina por ser la renuncia o finiquito de su relación de trabajo. En ese sentido, informó que de las cerca de 10 mil personas que han sido atendidas en lo que va del año por la Procuraduría de la Defensa del Trabajo ya sea en asesoría o enfrentando una demanda, alrededor del 4% corresponde a trabajadores, que por la falta de educación firmaron documento en blanco. (Diario de Querétaro 11-A)  
IMPULSARÁN LAS CARRERAS DE DERECHO Y PSICOLOGÍA POR BAJA DEMANDA LABORAL Rogelio Carboney, Secretario del Trabajo, aseguró que Derecho y Psicología son las carreras que impulsarán el próximo año en la Secretaría del Trabajo debido a la baja empleabilidad que tuvieron en el 2013. Manifestó que de las 2 mil 500 ofertas de trabajo que realiza la Secretaría, al menos 400 con para ingenieros, siendo esta profesión una de las más solicitadas por las empresas; sin embargo analizan nuevas opciones y viabilidades para apoyar a las licenciaturas de Ciencias Sociales. (Plaza de Armas 13)  
NUEVO IMPULSO A PUEBLOS MÁGICOS, ANUNCIA SALMÓN El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, estimó que en 2014 la dependencia pueda disponer de recursos por el orden de 140 millones de pesos, resultado de aportaciones tanto estatales como federales. Sobre los programas, detalló que “con Pueblos Mágicos se estaría trabajando en infraestructura e incentivar la inversión privada; en Pinal de Amoles se tiene un proyecto de tirolesas. Es un plan que se definió desde 2010 para detonar el turismo, y se están diversificando los destinos dentro de la entidad”. (Diario de 
Querétaro 1-A)  
ENTREGAN PREMIOS JUVENTUD 2013 Siete jóvenes fueron premiados y reconocidos por su trabajo en al realización de proyectos a favor del crecimiento y progreso de sus comunidades, evento que se llevó a cabo en la Entrega de Premiso Juventud 2013 en el Archivo Histórico. La Secretaría de la Juventud encabezó la premiación en la que se recibieron 102 proyectos. La Secretaria de la Juventud, Carla Andrea Spinolo Prieto, felicitó a los participantes “Ustedes ya están haciendo un cambio y eso es lo más importante. Ustedes están abonando al Querétaro de hoy, al Querétaro de los próximos cien años”. En el evento estuvieron presentes, la Directora del IQCA, Laura Corvera; el coordinador de Relaciones internacionales e Innovación Gubernamental, Federico Quinzaños Rojas, entre otros. (Noticias 6-E y Plaza de Armas 2-La Rosa)  
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SEDESU LLEVARÁ A CABO 20 PROYECTOS AMBIENTALES La SEDESU informó que como resultado del Programa de Huella de Carbono promovido por la Legislatura local, los recursos obtenidos por el refrendo vehicular, hasta el 2014, se llevarán a cabo 20 proyectos en 8 municipios del estado, con una inversión de 15.2 millones de pesos, detalló el encargado de esta dependencia, Marcelo López Sánchez. López Sánchez, precisó que otros de los proyectos enmarcados por el programa Huella de Carbono, es el reforzamiento de la producción de planta nativa en el vivero que maneja la SEDEA, reforestaciones en el Parque Industrial Querétaro, tres proyectos ecológicos en los municipios. (a.m. 3-A) 
 
IMPULSAN TURISMO ORDENADO EN SIERRA Grupo Ecológico Sierra Gorda presentó el proyecto “Construcción de un modelo de turismo rural en áreas naturales protegidas” y dio el lanzamiento de la “Sierra Gorda, destino de naturaleza y cultura”, que pugna por fortalecer el turismo ordenado en la sierra queretana que no dañe los recursos naturales de la zona serrana. Ante socios y patrocinadores, Patricia Ruiz, directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, recordó que este proyecto se ha venido desarrollando desde hace tres años, principalmente con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
 
REVISIÓN “SEVERA” EN BARES El Gobernador José Calzada Rovirosa ha ordenado incrementar la revisión de restaurantes luego de la balacera ocurrida esta semana en el establecimiento “Angus”. El mandatario pidió la coadyuvancia por parte de los restauranteros, dueños de bares y establecimientos de gran concurrencia con el fin de evitar este tipo de incidentes y afirmó que se reforzarán las verificaciones para combatir irregularidades. De acuerdo con el Gobernador, el acontecimiento ocurrido fue provocado pro la acción incorrecta de una de las personas de este grupo, por lo que “esa persona será ubicada y será castigada con severidad. La vamos a castigar, los vamos a detener y los vamos a castigar”, advirtió al asegurar que ningún lugar podrá operar al margen de la ley. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 3-A) 
 
MANO DURA CONTRA RESTAURANTES: JCR Tras revelarse fotografías de mujeres semidesnudas al interior del restaurante Angus, siendo el giro autorizado diferente, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, mandató nuevas y más severas inspecciones a todos los establecimientos queretanos. “Quiero ser enfático, a las personas que cometieron este ilícito, esta circunstancia, que puso en riesgo la integridad de las personas, se les ubicará y se les castigará”. Al respecto de la necesidad de endurecer las medidas de seguridad, el mandatario advirtió que sí se requiere un mayor cuidado con el ingreso de las personas. Sobre su opinión acerca de la aprobación de la Reforma Política, el Mandatario no profundizó en respaldos o negativas personales; no obstante, advirtió que lo que se decida en el Congreso de la Unión será respetado por la entidad queretana. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada, Sandra y José Calzada Albarrán. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
AFIRMA EL PROCURADOR ARSENIO DURÁN QUE DISPAROS FUERON A UN “MURO”, NO AL TECHO Arsenio Durán dio a conocer que ya se están analizando algunas líneas de investigación sobre los hechos ocurridos el pasado miércoles por la noche en el restaurante Angus, donde al parecer una persona realizó disparos de arma de fuego y después huyó del lugar. Indicó que lo que ya se sabe hasta el momento es que fueron 4 detonaciones, las cuales impactaron “en uno de los muros” del lugar. (Plaza de Armas 1 y 3) 
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FOTO NOTA “¿PARA LA PRUEBA?” El restaurante bar “Angus”, escenario de la balacera el miércoles, continúa operando con normalidad pese a los operativos de revisión que se han ordenado. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RECIBE AL MES HASTA 40 NIÑOS LA PROCURADURÍA DE LA DEFENSA DEL MEJOR Y LA FAMILIA Actualmente esta instancia tiene en custodia a 623 niños en el albergue infantil “Caminando Juntos”, así como en 25 casas hogares del estado. En este contexto, la titular de la Procuraduría, Patricia Cabrera Orozco, reveló que la principal tarea de la instancia es la reintegración al núcleo familiar de los menores, por lo que hacen una serie de valoraciones y procesos administrativos para que el niño regrese con sus tutores, de no lograrlo se procede a ponerlos a disposición de una casa hogar. (Plaza de Armas 11) 
 
PREOCUPANTE NÚMERO DE ACCIDENTES: A. D’ACOSTA El presidente de Previsión y Protección del H. Cuerpo de Bomberos de Querétaro, Arturo D’Acosta detalló que en esta época de festividades navideñas las circunstancias que propician los accidentes principalmente son: el mal uso de la electricidad en los hogares, que provocan cortos circuitos; así como los accidentes vehiculares por el uso irresponsable del alcohol. (Noticias 5-A) 
 
PROMUEVEN CONSUMO RESPONSABLE DE ALCOHOL Con el objetivo de reducir la incidencia de accidentes vehiculares relacionados con el abuso de alcohol y promover la conciencia sobre un consumo responsable, la Secretaría de la Juventud promueve el movimiento social “actuando Mejor”, en la Feria Internacional Ganadera de Querétaro. Desde el 29 de noviembre se instaló el stand dentro de la Feria, que incluye 3 estaciones. (Diario de Querétaro 8-A)  
GANADEROS QUERETANOS TRIUNFAN EN EL CAMPEONATO NACIONAL DE RAZA JERSEY Los hermanos García Cobo, de Querétaro, con 5 primeros lugares, fueron los grandes triunfadores del Campeonato Nacional de la Raza Jersey, en el Primer día de actividades ganaderas de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013. (Noticias 8-A)  
REPORTAN MÚLTIPLES ROBOS DE GANADO EN SIERRA GORDA Productores del sector pecuario del estado han reportado múltiples robos en sus granjas, los municipios de Ezequiel Montes y Colón son los más afectados por estos delitos, comentó el gerente de la Unión Ganadera en Querétaro, Juan Higuera. Se tiene registrado que los robos van de las 70 a las 100 cabezas de ganado, lo que representa importante pérdidas económicas para el sector pecuario del estado. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
HACEN HISTORIA Presentan el libro “Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la Vida Cotidiana”, que guarda semblanzas y biografías de queretanos inolvidables que han dado y dieron identidad a nuestro estado. El Gobernador José Calzada, en compañía de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, el presidente municipal Roberto Loyola, Lucy Huber de Loyola, entre otras autoridades, hicieron entrega de estos ejemplares a los personajes que aún forman pasarte del presente queretano o, en su caso, a sus hijos o esposas. En imagen Jorge López Portillo y Marcelo López Sánchez. (Plaza de Armas 1 y 1-La Rosa) 
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CRECEN 50% TRÁMITES PARA CÉDULA PROFESIONAL En un 50% se incrementó el trámite de la cédula profesional en Querétaro, al pasar de 4 mil 050 en el 2012 a 6 mil 100 este año, informó el Director Estatal de Profesiones, Sergio Moctezuma Zarazúa, quien agregó que el 90% de estos profesionistas son del estado de Querétaro. (Noticias 5-A y 2-San Juan) 
 
FUE CLAUSURADO EL PRIMER FESTIVAL OXIMONON Tras señalar que el 1er Festival Oximonon: Cultura y (dis) capacidad pretendía hacer un acercamiento a la producción y las iniciativas culturales desde la discapacidad, Miguel Ángel Herrera Oceguera, director de ArteSano Buró Cultural organizador de este sui géneris proyecto, hizo un balance en el marco de la ceremonia de clausura. La ceremonia estuvo presidida por al Directora General del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga; la Directora General del IQCA, Laura Corvera; el director de Rehabilitación de Asistencia Social del Sistema Estatal DIF, Arturo Beltrán, entre otros. (Noticias 4-A) 
 
TENEMOS EL MEJOR ESTADO: CALZADA El personal de la Secretaría de Salud ha conformado un gran equipo que además de trabajar a favor de las familias queretanas, abona al liderazgo que tiene Querétaro a nivel nacional en materia de seguridad y generación de oportunidades. El Gobernador, José Calzada Rovirosa, presidió la celebración por el Día del Trabajador de la Salud en la que reconoció la labor de médicos, enfermeras y personal administrativo en hospitales y centros de salud de la entidad. La secretaria General del SNTSA Sección XXXII, Silvia Rivera Hernández, agradeció la disposición y el trabajo conjunto y cercano que el Gobernador José Calzada ha establecido con este gremio. A nombre del presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, Marco Antonio García Ayala señaló: “sabemos de su condición humana señor Gobernador, y reconocer también a su equipo de trabajo dentro de la Secretaría de Salud”. En imagen, Mario César García Feregrino. (Diario de Querétaro 3-A. Con mención de Roberto Loyola y Ernesto Luque Hudson, en Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan y Plaza de Armas 9) 
 
ATIENDE EL ALBERGUE DEL DIF ESTATAL A 65 PERSONAS DIARIO; PREVÉN REPUNTE A PARTIR DEL 
15 DE DICIEMBRE Hasta la fecha, el albergue del DIF Estatal ha atendido a 715 personas, en promedio 65 personas diarias que llegan al lugar para pasar la noche, sobre todo en días en los que la temperatura ha disminuido considerablemente. Al respecto, la Directora del DIF Estatal, María Eugenia Bueno Zúñiga, comentó que se prevé un aumento de personas para la última quincena de este mes, ya que es cuando los vendedores aprovechan para ofertar sus productos hasta altas horas de la noche. (Plaza de Armas 11) 
 
FOTO NOTA “PISTA DE BAILE” En el brindis navideño del sector Salud, Roberto Loyola Vera y Mario César García Feregrino caminan a la salida, luego de que el Gobernador José Calzada Rovirosa dejó el recinto donde comieron con motivo del Fin de Año. (Plaza de Armas 1) 
 
MUEREN EN QUERÉTARO DOS AL DÍA POR TABACO A nivel nacional, anualmente mueren 63 mil mexicanos a consecuencia de enfermedades causado por el tabaco, mientras que en la entidad se registran dos muertes diarias por la misma razón.  Cifras que fueron reveladas por la comisionada del Consejo Estatal Contra las Adicciones en Querétaro, Rebeca Mendoza Hassey. En cuanto al consumo de las drogas legales, Querétaro, junto con Puebla y Tlaxcala, ocupa el primer lugar a nivel nacional en consumo de inhalables, droga que a corto plazo provoca la pérdida de la vista o del oído. (Plaza de Armas 9) 
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PONEN EN MARCHA PROGRAMA DE SALUD PARA MIGRANTES La Secretaría de Salud puso en marcha “Vete Sano y Regresa Sano” en la región, con el propósito de ofrecer un blindaje a la salud, a través de los servicios de promoción, prevención y atención entre la población migrante. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
DENUNCIAN TRANSPORTISTAS FALTA DE ACERADOS CON RED Q El secretario general del Sindicato de Operadores del Transporte Publico del estado de Querétaro, Juan López Mendoza, denunció que sin acuerdos concretos entre las empresas integradoras del Sistema de Transporte Red Q, quien señaló que hay chóferes a quienes se les descuentan hasta mil 200 pesos de su sueldo por fallas en las barras checadoras. Explicó que los conductores de transporte público se han quejado porque al revisar los datos que se guardan en el sistema, resulta que les falta dinero, el cual se les descuenta de su sueldo semanal, que ascienda a los mil 720 pesos. (Plaza de Armas 14) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN CREACIÓN DE CÓDIGOS DE ÉTICA En la pasada sesión de Pleno, por voto unánime de los 25 diputados, se aprobó la creación de códigos de ética para las dependencias gubernamentales del estado. Sin embargo, y aunque su voto fue a favor de esta premisa, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Marco Antonio León Hernández, mencionó que le resulta lamentable que se lleguen a tomar estas medidas, y destacó que en un lapso menor a un año, los tres Poderes del Estado, así como los 18 municipios y organismos gubernamentales, podrían tener este documento. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
INFORME COSTÓ 200 MIL PESOS: DIPUTADO El diputado y presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable, Ricardo Carreño Frausto, rindió su primer informe de actividades, en el cual se gastó 200 mil pesos, a decir del mismo diputado. (El Universal 
Querétaro 4-A y a.m. 4-A)  
MÁS RECURSOS A PROTECCIÓN CIVIL: JUAN GUEVARA El diputado Juan Guevara Moreno, expresó que la aprobación del Dictamen de la Iniciativa de Ley que adiciona un tercer párrafo al artículo 5 de la Constitución Política del Estado de Querétaro, en materia de Protección Civil, obliga a destinar mayores recursos a esta área para proteger las vidas humanas y el patrimonio de las familias queretanas. (Noticias 6-A) 
 
VETAN CIRCOS CON ANIMALES Por unanimidad, los diputados aprobaron la iniciativa para prohibir en el estado la instalación de circos con animales, pues las sanciones por la celebración de estos espectáculos podrían alcanzar 5 mil salarios mínimos, con lo que Querétaro se convierte en la primera entidad del país en contar con una ley como esta. Sin embargo, no se erradican prácticas como la tauromaquia, la charrería, las peleas de gallos ni la exhibición de animales en las ferias, explicó el diputado Yairo Marina Alcocer, promotor de esta iniciativa que hizo modificaciones a la Ley de Protección Animal. (Diario de Querétaro 7 República)  
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ASOCIACIÓN “MIZONTLI” VA CONTRA LA TAUROMAQUIA Luego de que Querétaro se convirtiera en el primer estado de México en prohibir circos que usen o expongan a animales, la asociación Miztontli (sic) Qro por el respeto a los animales, A.C., aplaudió la aprobación de la ley; sin embargo, llamaron a la congruencia y se replique esta acción con la tauromaquia. Alicia Lobato, representante de esa asociación, opinó que es un gran avance la propuesta que presentó el diputado Yairo Marina Alcocer, presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable, aunque en opinión personal lo consideró más una estrategia política, ya que a su ver la tauromaquia es una de las actividades que más expone la tortura a los animales.  Asimismo la activista lamentó la declaración del diputado Marco Antonio León, quien promovió la iniciativa de la declaración de la Fiesta de Toros como patrimonio cultural. (El 
Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
ABRE SENADO VÍA PARA APROBAR LA REFORMA EN EL DF Los integrantes de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y del Distrito Federal del Senado de la República recibieron el proyecto del dictamen de la reforma política del Distrito Federal, en el cual, de antemano, encontraron que tienen una diversidad de puntos en común en beneficio de la sociedad de la Ciudad de México. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Enrique Burgos, del PRI, abrió el proceso legislativo para que el lunes, vuelvan a reunirse, deliberen y voten el dictamen que sería enviado al pleno para su aprobación, con la posibilidad de que sea antes del viernes. (Noticias 9-A)  
INAUGURA PAN CENTRO HUMANISTA El diputado local Alejandro Delgado Oscoy, inauguró el Centro de Formación Ciudadana “Es Tiempo”, con la intención de ofrecer un lugar de integración comunitaria. El legislador aseguró que brindarán permanentemente herramientas de capacitación, recreación y asesorías que faciliten y contribuyan con el pleno desarrollo y el ejercicio ciudadano de los individuos. (a.m. 4-A) 
 
AVANZAN NEGOCIACIONES: PRI La bancada del PRI en el Senado de la República aseguró que existen “avances significativos” en las negociaciones de la Reforma Energética y en breve se citará a las comisiones respectivas para iniciar su análisis y dictamen. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Senadores, Enrique Burgos García, informó que continúa trabajando en la elaboración de un proyecto de dictamen en materia de energía, “el cual tiene al momento avances muy significativos”. (Plaza de Armas 2 México) 
 
QUIERE PRD LLEVAR LA REFORMA ENERGÉTICA AL PRÓXIMO AÑO Mientras el PRD pretende llevar la Reforma Energética al próximo año, senadores de las distintas fracciones aseguraron que las pláticas continúan y el predictamen podría salir el próximo lunes. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado de la República, Enrique Burgos García, señaló que a pesar de que hay retraso, el documento se entregará oportunamente en tiempo y forma. A su vez el líder de los senadores de Acción Nacional, Jorge Luis Preciado, rechazó que exista ruptura en las negociaciones con el PRI en torno a la Reforma Energética y no descartó que este fin de semana se apruebe para ser llevado al Pleno entre lunes y martes. (Diario de Querétaro 1-B) 
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MUNICIPIOS 
 
AMENAZAN CON SUPEDITAR BECAS A DEPORTISTAS Deportistas de alto rendimiento fueron amenazados con dejar de recibir la beca municipal en caso de no participar con su voto en el proceso de renovación de la dirigencia del Frente Juvenil Revolucionario, según denunció el regidor Irving Matamoros Meneses. Al respecto el alcalde sanjuanense, Fabián Pineda Morales, aclaró que la única forma en que pudieran perder su beca municipal será cuando deje de realizar la actividad física o registre un descenso en su rendimiento. (El Universal Querétaro 1-C) 
 
TERE CALZADA ANUNCIA MEDIDAS PREVENTIVAS PARA ÉPOCA INVERNAL Con el objetivo de evitar daños a la salud en la temporada invernal, principalmente en la población menor de 5 años y mayores de 60 años, la regidora presidente de la comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos en el ayuntamiento de Querétaro, Teresa Calzada, dio a conocer medidas preventivas que se han implementado en coordinación con el H. Cuerpo de Bomberos y gaseras que laboran en el municipio, que forman parte del Programa Invernal 2013-2014. (Diario de Querétaro 6-A y El Universal Querétaro 2-A) 
 
UMPC REPARTIRÁ 3 MIL COBIJAS Paulo Reséndiz Martínez, coordinador de la Unidad Municipal de Protección Civil de Colón, dio a conocer que repartirán alrededor de 3 mil cobijas en las comunidades más vulnerables por el frío, en donde el termómetro puede registrar hasta menos un grado. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ENCIENDE ALERTA EMBARAZOS EN NIÑAS SERRANAS En Arroyo Seco 5 de cada 10 mujeres, entre 12 y 15 años de edad, que estudian primaria o secundaria, son mamás solteras, según apreciaciones de Elia Guerrero Acevedo, una de las 18 participantes en el certamen “La Flor más Bella del Campo” edición 2013.  Guerrero Acevedo, originaria de Concá, está por terminar la carrera normalista y en una revisión rápida de las actuales condiciones sociales y culturales que tiene la mujer en esa parte del estado, dice que, en términos generales, 4 o 5 de cada 10 mujeres, jóvenes son mamás solteras, indicador que se replica en las niñas de 12 a 15 años. (Plaza de Armas 1 y 5)  
NACEN 260 NIÑOS AL AÑO EN ARROYO SECO Según el reciente Censo Ejidal, elaborado por el INEGI, en el municipio de Arroyo Seco viven 12 mil 910 personas, algunas de ellas están en 8 comunidades indígenas. Cada año se registran 64 casamientos, cero divorcios, nacen 260 niños y mueren 82 personas; y está ahí casi el 1% de los hogares queretanos liderados por una mujer: Hay mil 27 de 108 mil 61 que existen en el estado. (Plaza de Armas 5)  
NAVIDAD ES TIEMPO DE PAZ, TRANQUILIDAD Y ARMONÍA: LOYOLA Durante la ceremonia de encendido del árbol navideño en la delegación Josefa Vergara y Hernández, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó que paz, tranquilidad y armonía es la constante en los festejos navideños de la ciudad de Querétaro, evento donde además señaló que estas fechas son ocasión para reunirnos en familia estrechando los lazos de amor que nos unen. (Diario de Querétaro 4-A y Plaza de 
Armas 12)  
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RLV: DICIEMBRE, MES PARA REFLEXIONAR Y DECIR GRACIAS El mes de diciembre es una oportunidad para decir “gracias, por un año en el que hemos podido hacer muchas cosas en beneficio de Querétaro” sostuvo el presidente municipal Roberto Loyola Vera, al encabezar el encendido del árbol navideño en la delegación Josefa Vergara y Hernández, ante más de un millar de vecinos de esta demarcación. (Noticias 4-A y 1-A) 
 
MÁS RECURSOS A LA CULTURA El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer la constante gestión que realiza en diversas instancias de la federación, con la finalidad de conseguir más recursos destinados al rubro de cultura –entre otros- para proyectos relacionados con la ejecución del Camino Real Tierra Adentro, el Sistema de Plazas y el rescate de la Escuela Sor Juana Inés de la Cruz. Luego de admitir que los recursos aplicados en este rubro siempre serán insuficientes, Roberto Loyola confió que en breve dará a conocer el monto total destinado a esta finalidad durante 2014. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
MODERNIZARÁN EL CENTRO La ciudad de Querétaro podría ser ejemplo a nivel nacional en 2014 con la aplicación del Proyecto denominado “Zona 30” en el Centro Histórico, informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, quien también destacó la aplicación de 3 millones de pesos en la construcción de 10 ciclo estacionamientos e instalación de señalética en el primer cuadro de la ciudad. (Diario de Querétaro 2-A, 
Noticias 4-A, Plaza de Armas 12, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A) 
 
PUENTE PROVISIONAL FRENTE A ANTEA La administración municipal invertirá 400 mil pesos en la renta de un puente peatonal provisional prefabricado en Paseo de la República, a la altura de la plaza comercial Antea, informó el secretario de Obras Públicas, Gerardo Vega González, quien adelantó, será el empresario desarrollador de este centro comercial quien construya el puente definitivo.  Por otra parte informó que la obra de rehabilitación de la Ave. Epigmenio González donde se aplican 89 millones de pesos estará concluida la semana entrante. (Diario de 
Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 2-A. Con mención de Roberto Loyola en El Universal Querétaro 6-A)  
LLEGAN DOS NUEVAS TIENDAS A LA CIUDAD Con un monto global de inversión cercano a 150 millones de pesos, el próximo año dos tiendas ‘ancla’ iniciarán actividades comerciales en la capital queretana: Liverpool y El Palacio de Hierro, señaló el titular de la Dirección de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, Alejandro Maccise Aguirre. (a.m. 3-A) 
 
APLICÓ TRIBUNAL MUNICIPAL 263 PROCEDIMIENTOS ADMINISTRATIVOS Además de lo anterior inhabilitó a 21 funcionarios en 2013, así lo dio a conocer la magistrada del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio. (Diario de Querétaro 6-A, El 
Universal Querétaro 6-A y a.m. 5-A)  
DRENAJE PLUVIAL, UN IMPERATIVO Con pasos firmes se construye el Querétaro moderno, pero la ciudad aún no tiene drenaje pluvial y algunos ductos se conectan a los ductos sanitarios, lo que origina serios problema en época de lluvias.  El ingeniero Jorge Rolland Constante, experto en desarrollo urbano y ex director de Catastro del Estado, planteó la urgencia de proyectar esta obra, y sostuvo que a veces se cometen errores y el drenaje pluvial se conduce por los arroyos de las calles. (Noticias 5-A) 
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VERIFICAN SEGURIDAD EN TIANGUIS NAVIDEÑOS Los 52 puestos ambulantes que se instalaron al exterior de la Alameda Hidalgo por el tianguis navideño, fueron verificados por la Unidad Municipal de Protección Civil, a fin de evitar cualquier percance o tentativa de incendio, informó el director de dicha unidad, Amadeo Lugo Pérez. (El Universal Querétaro 5-A)  
FOTO NOTA “GRAN ATRACTIVO” El Nacimiento Monumental que desde hace veinte años se monta en el Jardín Zenea crece en atractivo turístico a medida que se amplía y acoge nuevos cuadros como el Arca de Noé. (Noticias 6-A) 
 
NO SE PROTEGERÁ A NADIE: DURÁN El Procurador Arsenio Durán Becerra, aseguró que no se protegerá a nadie, respecto al tema de las investigaciones que existen en su dependencia sobre las denuncias que se han presentado en contra de algunos ex alcaldes en la entidad. Indicó que, desde el 1 de octubre de 2009, el Gobernador José Calzada Rovirosa, les dio la instrucción de aplicar la ley sin distingo alguno y sin importar de quien se tratara; se investigarán todos los casos hasta las últimas consecuencias. (Plaza de Armas 3)  
SIETE ALCALDÍAS PIDEN ADELANTOS POR 32 MDP Siete ayuntamientos del estado: Tequisquiapan, San Juan del Río, Tolimán, Pedro Escobedo, Jalpan, Cadereyta y Colón, acudieron a la Secretaría de Planeación y Finanzas a solicitar un adelanto de participaciones por un monto total de 32 millones de pesos para hacer frente a sus compromisos de pago de aguinaldos y prestaciones de ley de fin de año. Antes de autorizar un préstamo, los solicitantes tienen que presentar ante la dependencia estatal los estados financieros, balances y estados de cuentas de cada ayuntamiento para saber los ingresos y gastos que genera la dependencia. Luego del análisis, se entrega la determinación al Congreso local para que sean los encargados de emitir una autorización o rechazo a la solicitud, valorando la revisión que hace la Secretaría de Finanzas. (a.m. 1-A y 5-A) 
 
DEJAN SIN APOYO A AUXILIARES DE SJR DESDE HACE 4 MESES Autoridades auxiliares de San Juan del Río han dejado de recibir su compensación mensual de 2 mil pesos desde agosto, denunció el regidor Lino Velázquez, quien propuso incluir a subdelegados y delegados a la nómina municipal para garantizar su retribución regular.  Por su parte, el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda se comprometió a entregar el recurso adecuado a delegados antes de que concluya el año. (El 
Universal Querétaro 8-A)  
CONSTRUIRÁN IGLESIAS EN PREDIOS DONADOS DE SJR Entregarán en 2014 los títulos de propiedad a la Diócesis de Querétaro de comunidades que han donado predios para la creación de Iglesias, aseguró Reginaldo Rivera de la Torre, delegado federal de la Procuraduría Agraria, quien mencionó que reducirán los trámites más largos a un año o seis meses para agilizar las regularizaciones, tanto Iglesias como servicios públicos. (Plaza de Armas 13) 
 
RESPETA AZ RESOLUCIÓN DEL CONGRESO SOBRE PREDIAL Luego de que el Congreso del Estado aprobara por unanimidad congelar el Impuesto Predial en los 18 municipios de la entidad, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dijo que respeta esta resolución, aunque aseveró que también existe autonomía para los municipios en este tema.  Por lo anterior, añadió que en Corregidora se realizará el mismo ejercicio que se llevó a cabo este año, donde algunas zonas, en efecto, disminuyeron su pago predial, otras más subieron y en algunos casos también se mantuvo. (Plaza de Armas 3) 



 
SÁBADO 7 DE DICIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

ESTRENA CORREGIDORA UNIDAD ESPECIAL PARA ATENCIÓN EN SEGURIDAD El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, acompañado por el Procurador Arsenio Durán Becerra y el secretario de Seguridad Ciudadana, Ángel Rangel Nieves, hizo entrega de la Unidad Especializada de Atención, con inversión de un millón de pesos.  Al hacer uso de la palabra, el Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra, reconoció el constante apoyo y el compromiso que ha brindado el presidente municipal en materia de seguridad y ofreció el total apoyo de la Procuraduría para que el municipio de Corregidora siga siendo ejemplo en materia de prevención dentro del estado. (Noticias 8-A y 
a.m. 7-A) 
 
ENTREGA DIF CUATRO COCINAS ESCOLARES EN CADEREYTA La presidenta del DIF municipal, Karmina Robles, hizo entrega de 4 cocinas escolares más en el municipio, con el fin de fortalecer la educación de los niños y jóvenes, con desayunos escolares en caliente, teniendo así las mejores condiciones de alimentación. Esto, es sin duda, gracias a las gestiones y el apoyo del DIF Estatal, logrando ya un total de 88 aulas cocinas en el municipio. Fue el arquitecto Francisco Javier y Susana Sacarías del departamento de construcción del DIF Estatal, quienes hicieron entrega de las nuevas instalaciones. (Noticias 13-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

VAN CONTRA BULLYING El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos en el estado de Querétaro, Miguel Nava Alvarado, reconoció la prevalencia del fenómeno del bullying o acoso escolar, dentro de las instituciones educativas, por lo que ante ello aseguró que se han realizado distintas actividades encaminadas a erradicar esta problemática. Atribuyó a la falta de atención de los directivos, el registro de este tipo de casos, por lo que no descartó que este fenómeno vaya en aumento durante los siguientes meses. (Diario de Querétaro 12-A y 7-República)  
INTERESA CADA VEZ MÁS LA CEDH El incremento en el número de quejas presentadas ante al Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro responde a que la ciudadanía cada vez más está enterada e interesada en que se cumplan sus derechos, afirmó el presidente de este organismo, Miguel Nava Alvarado. (Noticias 4-A) 
 
PIDE CONCYTEQ PLAN EDUCATIVO “MÁS ALLÁ DE LO CONVENCIONAL” El director general del CONCYTEQ, Ángel Ramírez Velazquez, afirmó “en el nivel educativo medio superior consideramos que hacen falta esquemas de vayan más allá de la educación convencional, con mejor orientación hacia el aspecto tecnológico y el campo de la investigación”, quien presidió la reunión del Consejo Consultivo de Ciencias e Ingeniería. Indicó que el Estado de Querétaro ocupa una posición privilegiada en el contexto nacional, teniendo una de las economías más dinámicas del país, favorecida por su ubicación geográfica y por el avance en su industrialización y el fuerte crecimiento de los sectores comerciales y de servicios. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 6-A)  
CONCLUYÓ PROGRAMA JUBILADOS-SUPAUAQ El SUPAUAQ clausuró los trabajos del Programa de Atención Integral a Maestros en Proceso de Jubilación, Jubilados y Pensionados, el cual consistió en presentaciones artísticas, recorridos y conferencias de marzo a noviembre de este año. Gilberto Herrera, rector de la UAQ, señaló que debe haber una unión entre el 
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personal activo y el jubilado puesto que los dos tienen la misma importancia para la Universidad. (Noticias 5-A) 
 
SALIERON DE LA POBREZA EXTREMA 30 MIL FAMILIAS El delegado federal de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, dijo que alrededor de 30 mil familias queretanas han logrado salir de la pobreza extrema de acuerdo con el último estudiante dado a conocer por el CONEVAL. Por otro lado, el 17.5% de la población aún presenta rezagos educativos y más del 15% carece de acceso a los servicios de salud. Sólo 460 mil queretanos, de una población total de 1.9 millones, son considerados no pobres y no vulnerables, en comparación con los 608 mil habitantes que se encuentran en situación de pobreza moderada. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 7-A) 
 
REEMBOLSO INFONAVIT 100 MDP Este año la delegación local del INFONAVIT ha entregado a jubilados y pensionados más de 100 millones de pesos, como parte de la devolución de la subcuenta de vivienda. Enrique González, titular del INFONAVIT, informó que para este 2013 no se había establecido una meta, sin embargo, sí le han dado mucho impulso al programa para beneficiar al mayor número de personas posibles. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
DE ÚLTIMA HORA Al cierre de la edición, un reporte de Quadratín dio a conocer que la madrugada de hoy arribó Rafael de Haro y Lebrija al penal de San José el Alto, luego que fue detenido por el presunto delito de fraude, en contra de la empresa Televisa. Fue fundador de TVQ y ex vicepresidente de comercialización de grupo Televisa. (Noticias 1-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que con la comida de Fin de Año organizada por el sector salud de Mario César García Feregrino, comenzó formalmente el maratón Lupe-Reyes que culminará con los tamales de la Candelaria. Por lo pronto, José Calzada, Roberto Loyola, El Pollo Torres Landa, Braulio Guerra, Antonio Zapata y Enrique Vega Carriles, preparan celebraciones. (Plaza de Armas 1) 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que hoy será la coronación de la Reina de las Fiestas de Navidad 2013, María Fernanda Palacios Anaya, por parte del Gobernador José Calzada Rovirosa, a las siete de la noche, en Plaza de Armas. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta acerca de la noche en que se presentó el libro “Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la vida cotidiana”. Personajes que llenaron el siglo XX queretano con su inteligencia han quedado escritos y descritos en los libros hoy presentados. Personajes de la vida cotidiana que el tiempo respetará gracias a sus obras, grandes o pequeñas, y que fueron recuperadas por iniciativa del Gobernador José Calzada Rovirosa. Tras realizar una breve semblanza de los personajes que contendrá esta edición, refiere que un lamentable error en los libros de los personajes fue la inclusión de la foto del ex técnico de Atletas Campesinos, Antonio La Tota Carbajal, en lugar del dueño de ese equipo, Armando Presa. Fue necesaria una fe de errata. La nueva edición, ya en talleres, vendrá corregida. Mil personas alcanzaron libros en la fiesta del martes cuando el Gobernador José Calzada Rovirosa ordenó abrir las oficinas de Juan Antonio 
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Isla a la medianoche, para repartir más ediciones en la verbena del Jardín Guerrero. Durante el evento, el Gobernador José Calzada Rovirosa le pidió un mensaje al presidente municipal Roberto Loyola Vera, quien aprovechó la tribuna para evidenciar sus raíces y conocimiento de Querétaro y sus personajes de ayer y hoy. En cambio, fue notoria la ausencia de algunos políticos, como Braulio Guerra Urbiola, presidente de la LVII Legislatura y  el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. En la gran fiesta queretana, el mandatario estatal y su esposa Sandra estuvieron acompañados solamente por el edil capitalino Roberto Loyola Vera y el secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado, con sus esposas, en primerísima fila. Finalmente, en “La Frase de la Semana”, apunta: “Los políticos somos pasajeros, los personajes son permanentes: José Calzada Rovirosa, el martes 3 en la presentación de los libros sobre el Querétaro del Siglo XX”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que como una reunión de amigos fue calificado el encuentro del presidente municipal Roberto Loyola con un grupo de reconocidos priistas, el miércoles en un restaurante de Constituyentes. Ahí estuvieron Hiram Rubio, Miguel Calzada, Jaime Escobedo, Edgardo Rocha, Francisco Javier Perrusquía, Timoteo Martínez, Jaime García Alcocer, Carlos Rentería, Enrique González, Hugo Cabrera, Rodolfo González Olloqui, Mauricio Ortiz y Francisco Hernández Velasco, entre otros. Por otra parte, apunta que fue muy bien recibida la presentación del libro “Cocina, Cultura y Vida Cotidiana”, en donde la presidenta del DIF Municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola,  advirtió que la cocina no es algo privativo de las mujeres, sino un asunto para compartir y mantener vivas nuestras tradiciones. Indica que Gerardo Sánchez, el diputado local, es la carta más visible para la alcaldía sanjuanense en 2015, aunque algunos ven a Tania Ruiz Castro, de Soluciones, que más bien podría ir por una curul federal. Por el PAN se apuntan el diputado Guillermo Vega y el ex legislador Roberto Cabrera. En Corregidora la opción real es una alianza del PRI con el PVEM en la de Ricardo Astudillo, que es diputado federal por ambos partidos. Sin embargo, se mueven el líder cenopista Abraham Ruiz, el dirigente municipal De los Cobos y hasta Ana Mendieta, “¡hermana de Carmelo!”. En otro tema, subraya que este sábado se efectuará en el QCC la convivencia anual del PAN, encabezado por José Báez Guerrero. Los ojos estarán puestos en el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya y en el senador Francisco Domínguez Servién, presuntos aspirantes a la candidatura al Gobierno Estatal.  Finalmente en la “Jugada Final”, apunta: “Aquienes ya candidatean a la hermana de Carmelo Mendieta para la presidencia municipal de Corregidora, un cínico ¡JAQUE MATE!”. Comenta que Marcos Aguilar, Diputado Federal, a su criterio aún no quedaba del todo sentado en su espacio Legislativo cuando ya abiertamente decía que era la carta más fuerte del PAN para la Alcaldía Capitalina, al verse envuelto este personaje en los famosos problemas de los diezmos de inmediato se dio a la tarea de formular una denuncia por daño moral en contra del Presidente Estatal del PRI. Más parece que este hombre estuviera diciendo a las cuantas demandas puedo ganar la Candidatura a la Presidencia Municipal de Querétaro, en este sentido, el Presidente del PAN José Báez no guarda el prudente silencio y dice; en el PRI le tienen miedo a Marcos Aguilar.  Al respecto, el columnista indica: “permítame Sr. Dirigente Estatal del PAN decirle; no es en el PRI sino los ciudadanos los que ya estamos hasta el tope de ver a la gente que participa en política querer resolver con ese tipo de actitudes los problemas”. En otro tema, subraya que sostuvo una reunión con un priista distinguido y abordaron el tema del coloquio de militantes que recién ocurrió en la Muralla. Lo que no publicaron los medios fueron las múltiples quejas de los líderes municipales del PRI quienes expresaron que no tenían el apoyo suficiente y necesario para sus tareas propias del encargo y la respuesta de un distinguido militante fue: “cuando ganamos en el 2009 el partido también se encontraba con esas dificultades y así logramos salir adelante”. Al respecto, refiere que su particular punto de vista es “que bárbaros, porque mientras el capital económico lo acaparan en el CDE del PRI, bien deberían equitativamente distribuir los recursos con los líderes municipales”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta en “CinePlaza”: “Intriga: Espectacular balacera entre vaqueros del viejo oeste en un restaurante denominado Angus. La policía, siempre en vigilia, no logra identificar a los protagonistas, a pesar de las cámaras del lugar y de múltiples testigos”.  (Plaza de Armas 2) 
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BAJO RESERVA En el Centro Gerontológico Plan Vida celebraron a los adultos mayores de Querétaro con un evento navideño. La sorpresa fue para la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, pues su padre, el barítono José Ramón “Chope” Albarrán Mora ofreció un pequeño recital a los asistentes. Quienes estuvieron presentes dicen que las familias vivieron momentos de satisfacción. Los empresarios que administran antros, bares y restaurantes parecen no conformarse con los beneficios que ya tienen. El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos, Ricardo Veraza Peñaloza, solicitó mayor flexibilidad del municipio de Querétaro para ampliar los horarios de los antros a las 4 de la mañana, únicamente en el mes de diciembre. La justificación que dio el empresario fue la cantidad de personas que llegan a Querétaro pero “se encuentran con la mala noticia que aquí la autoridad los quiere mandar a dormir temprano”. La petición está hecha, la última palabra la tendrá la Secretaría de Gobierno municipal, que dirige Mauricio Ortiz Proal. En el Senado de la República, el grupo parlamentario del PAN acordó retirarse de las comisiones unidas que discutirán la reforma energética. Por unanimidad, los senadores pactaron que no se sentarán a negociar hasta que gobierno federal acceda a cinco puntos. La condicionante la informó el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, como integrante de la Comisión de Energía, al informar que los panistas exigen conocer el dictamen de manera oficial. Esta decisión acortará el tiempo en la Cámara de Diputados, pues los legisladores se quedarán con menos días para procesarla. Los temas donde los 4 senadores que conforman la Comisión de Energía se atoraron refieren a la autonomía de los órganos reguladores, ajustes al presupuesto, la deuda de PEMEX, la CFE y la salida del sindicato del Consejo de Administración de PEMEX. Los senadores panistas no desean tomar una decisión hasta que los otros 34 legisladores conozcan un predictamen y den su aval. Si el gobierno federal acepta las peticiones del grupo parlamentario del PAN hay reforma; si las rechaza no hay. La última palabra en el futuro de la reforma energética se conocerá el próximo lunes.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL “CRECIMIENTO” A reserva de los datos con los que se cierre el año 2013, todo apunta a que lograremos un crecimiento del PIB del 4 al 4.5 por ciento, lo que es altamente significativo en el actual contexto nacional e internacional. Alienta esa expectativa el que cerraremos el año con una inversión fuerte, con 900 millones en proceso de licitaciones y arranque de obra. El desarrollo que se logra en Querétaro, por distintas vías beneficiará a la población. Ello porque se fortalece una clase media que impulsa los mercados, y con ello el industrialismo, mejorando las expectativas de inversión, empleo y mejora en los ingresos. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL “EFICIENCIA” En México se ha contenido la pobreza, pero en Querétaro se ha abatido, lo que subraya la eficiencia del modelo que desde el 2009 opera e la entidad, con una mezcla de políticas públicas que privilegian lo social con lo productivo, para dar paso a procesos reales de integración. Agua, Luz, Piso Firme, al lado de políticas de salud, educación e infraestructura, conforman una mezcla poderosa que tiene la virtud de detonar el crecimiento.  La entrega de apoyos del Programa de Desarrollo Social, se inscribe en una ruta positiva, que sigue aportando elementos a la población vulnerable, para generar condiciones de vida digna y progreso con equidad. (Noticias 11-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Comenta que ayer por la mañana las principales cabezas de panismo en Querétaro se reunieron a puerta cerrada en el Comité Directivo Estatal, donde la reunión fue con carácter de necesaria a petición de varios actores importantes. El objetivo fue discutir y compartir opiniones a raíz de los recientes acontecimientos, 
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encabezados por uno de los más relevantes aspirantes, Marcos Aguilar, quien anda declarando lo que no precisamente esta en el radar de los panistas. La reunión entre “Duros y Neos” busca mediar y trazar desde ahora una estrategia de comunicación de acuerdo a lo que buscan de cara a los futuros comicios. Estuvieron de acuerdo en que el camino de las demandas y las fotos de portada en el Comité Directivo Estatal del PRI no es lo que buscan los panistas. Adán Olvera comenta que ahora con eso de que en algunos restaurantes de Querétaro algunos inadaptados disparan armas de fuego por andar de “traviesos”, las autoridades buscan la forma de revisar a los comensales que acuden a los comederos de la capital para que entren limpios ¿Arcos detectores serán el camino? (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ASTERISCOS El ambiente navideño llegó a todos los rincones de la entidad, aunque en el municipio de Corregidora las autoridades decidieron poner un toque especial a los adornos de la temporada que colocaron en puentes peatonales de la principal avenida, Paseo Constituyentes. Parece ser que para la administración que preside el panista Luis Antonio Zapata, la Navidad tiene un color azul, como lo dejan ver en los ornamentos de ese municipio. El rojo, aunque es tradición en la época, no existe. El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega (sic), aceptó haber perdido la “batalla” política en aras de eliminar la figura de legislador plurinominal para mantener solamente aquellos que sí hacen campaña. Hay quienes dicen que hubo una alianza pluripartidistas en la cámara baja del Congreso de la Unión, integrada por los 200 legisladores “pluris”, quienes se pusieron de acuerdo para votar en contra de su desaparición; logaron, incluso, adquirir la posibilidad de reelegirse.  La época de festividades por Navidad y fin de año es la excusa para que los priístas de la capital queretana se reúnan en una celebración masiva a realizarse hoy sábado en el estadio municipal (que en realidad está bajo administración estatal). Concurrirán, entre otros, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y el presidente del CDE del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. Podrán reunir a un millar de militantes simpatizantes.  En política no hay coincidencias. Resulta que también hoy sábado, los del PAN organizan su comida de fin de año y Navidad. Será en el Centro de Congresos; calculan reunirá a unas 800 ó 900 personas, entre simpatizantes y militantes, entre las que estará el presidente del CDE, José Luis Báez Guerrero y los municipales de Corregidora y El Marqués.  Además, hoy a las 6:30 de la tarde, los integrantes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, adherida al PRI, celebran su 34 aniversario. Llama la atención que uno de los invitados especiales sea el Secretario General del PVEM y diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, quien asiste más a los actos priístas que muchos de ese partido.  Finalmente, mañana domingo se llevará a cabo la elección de los líderes juveniles del PRI en los municipios de Corregidora, El Marqués y la Capital del estado. Dicen en el tricolor que estas posiciones son importantes para que a partir de ahí se puedan aspirar a llegar al Congreso o alguna posición más. Y si no creen pues que le pregunten al diputado local Ricardo Carreño Frausto. Impulsado por el periodista irapuatense, Fidel Ramírez Guerra, este fin de semana se realiza en el Centro de Congresos, el primer foro digital en Querétaro. La intención es tener una visión del uso que dan a las redes sociales los políticos, los periodistas y los integrantes de organizaciones no gubernamentales. También se abordará el tema de los derechos digitales, mesa en la que participan, entre otros, Andrés Solís de la Casa de Derechos del Periodista y el Ombudsman del MVS, Gerardo Albarrán. (a.m. 1-A) 
 
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Apunta que lo invitaron a la celebración de los 40 años de vida de la UAQ, donde Gilberto Herrera Ruiz ha borrado con mucho el mal sabor de boca que dejara su antecesor. El Dr. Gilberto Herrera, sin duda alguna, continuará con muchos méritos al frente de la UAQ, de igual manera en ese año (2014) habrá de renovarse la dirigencia del SUPAUAQ. José Luis González Garibay comenta que Manuel Pozo Cabrera, parece ser una de 
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las grandes diferencias entre los representantes del Gobierno federal en el estado, y es que tiene la costumbre de invitar a periodistas y articulistas a que personalmente se percaten del trabajo de la delegación que el coordina, por lo que en esta oportunidad le correspondió la oportunidad de estar en varias actividades de las que ahora doy cuenta. Tras referir acerca de diversos eventos a los que asistió, apunta que Pozo Cabrera está entre las listas de aspirantes del PRI con posibilidad de competir a la Presidencia Municipal de la Capital, le parece que es una persona con muy buenas intenciones con experiencia probada y que no debe descartarse de las posibilidades, pues al respecto, comenta sobre la severa llamada de atención que le dio a un funcionario de esa Delegación por estar aprovechando con otros fines (políticos) muy personales los programas que el maneja.  (Plaza de Armas 7) 
 
REFLEXIÓN Y PREVENCIÓN TU MEJOR OPCIÓN Por Rodrigo García Santana  Comenta que en el plan mundial de acción para la seguridad vial 2011-2020, la Organización Mundial de la Salud (OMS) establece que: “cada año, cerca de 1.3 millones de personas fallecen a raíz de un accidente de tránsito, registrándose más de tres mil defunciones a diario”. Apunta que una gran problemática en el mundo son los accidentes automovilísticos, aún más cuando son generados por el abuso del alcohol combinados con la velocidad. “En nuestro país” se registran alrededor de 20 mil muertes por los accidentes de tránsito en la población de cinco a 39 años de edad.  Sobre el tema en Querétaro, la principal causa de muerte en las mujeres y los hombres jóvenes son los accidentes de transporte, por ello se debe reducir las cifras de mortalidad a nivel local, nacional y mundial, ejecutando las estrategias y los programas de seguridad vial, pero sobre todo con prevención generando conciencia en la población. (El Universal 
Querétaro 11-A)  
NOTI-CITAS Con el título “Por unanimidad ley ‘Cairo’; no habrá animales en circos”, É.G.LE versa: “¿Ni siquiera habrá cachorros? ¿A dónde se irá la gente…? Pues, a las plazas de toros y en las ferias al palenque”. (Noticias 11-A) 
 
NOTIVERSO POR Mauricio Villalón Renaud  Versa sobre el tema de “Los animalitos” y apunta que “Estas buenas criaturitas que del circo propiedad… hacen brincos y vueltitas son tratadas con maldad”, y que “Es ahora que el estado… nuestra eufórica entidad, a los circos no ha dejado continuar esta maldad” y “El Congreso ya prohibido esos tratos de animal.”  (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “¿FRÍO CONGELADOR…?” Carbajal dibuja un bloque de hielo deshaciéndose, del cual emerge una cartera “Gasto familiar” diciendo: “Bueno, hay situaciones que bien vale la pena darles una congeladita… ¡Aahhhh…!”, además, también brota un pez con los dientes feroces “Predial”. (Plaza de Armas 7)  
CARTÓN “BIENVENIDO” Rubén dibuja un sujeto crucificado “Paisano” y al pie de la cruz televisiones, pantallas, botas, y ahí junto, unos policías jugando a la suerte con sus dados. (Diario de Querétaro 3-A)  
CARTÓN “DESAPARECIDAS” Beto dibuja un mapa de la República Mexicana y sobre ella unas huellas que salen desde Centroamérica dirigiéndose hacia el norte de nuestro país. (Noticias 11-A) 
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